



## Weihnachtsbrief 2019

Liebe Kundin, lieber Kunde, liebes Genossenschaftsmitglied,

am Jahresende bieten die Weihnachtstage die Gelegenheit sich zu besinnen und die Hektik des Alltags hinter sich zu lassen. Für einige dient die ruhigere Zeit während der Jahreswende dazu, sich zu regenerieren und sich schönen und angenehmen Dingen des Lebens zu widmen.

Für die Genossenschaft Energie aus Bürgerhand Hägelberg verlief das Jahr 2019 erfolgreich. Heizanlagen und Nahwärmenetz zeigen keine Schwächen. Dank der regelmäßig durchgeführten Wartungs- und Instandhaltungsarbeiten durch unsere Anlagenführer arbeiten die Systeme einwandfrei und zuverlässig.

Seit 2019 können Hägelberger Bürgerinnen und Bürger durch die beiden Provider Pyur und Stiegeler über das Glasfasernetz schnelles Internet und weitere Telekommunikationsformen wie Telefonie oder Fernsehen nutzen.

Im Juni 2019 stand das 10-jährige Genossenschaftsjubiläum im Zentrum der alljährlich stattfindenden Generalversammlung. Mit ein wenig Stolz richteten Aufsichtsrat und Vorstand den Blick zurück. Seit zehn Jahren wird die Genossenschaft ehrenamtlich geführt. Dieses Engagement darf langfristig nicht als Selbstverständlichkeit und Geschäftsmodell betrachtet werden. Das letzte Jahrzehnt hat gezeigt, dass es möglich ist über einen längeren Zeitraum so ein Unternehmen mit Erfolg zu betreiben.

Mit der Ausschüttung einer Dividende für das Geschäftsjahr 2018, die von den Genossen an der Versammlung im Juni 2019 beschlossen wurde, dankt die Genossenschaft allen Mitgliedern für das geschenkte Vertrauen.

EABH hat mit dem Projekt Bioenergiedorf Hägelberg bereits einen Beitrag zur Energiewende umgesetzt. Das politisch erklärte Ziel, zukünftig den Weg zur Klimaneutralität zu gehen, bedeutet, dass in den nächsten Jahrzehnten mit dem Umbau der Infrastruktur zur Energieversorgung ein Wandel stattfindet.

Im Rahmen des vom Ministerium für Umwelt, Klima und Energiewirtschaft geförderten Programms „Klimaschutz Plus“ unterrichten J. Rösch und M. Ruf regelmäßig in Schulen des Landkreises Lörrach und Waldshut. Am Beispiel Bioenergiedorf Hägelberg, ein Zukunftsmodell betreffend Klimaschutz und Energiewende, wird erklärt wie dort die Energieversorgung bei Strom und Wärme auf regenerative Energieträger umgestellt wurde. Das Interesse der Schulen hat zugenommen, was auch auf die publikumswirksamen Demonstrationen und Berichterstattungen in den Presseorganen durch die Bewegung „Fridays for Future“ zurückzuführen ist.

Das Projekt Energielehrpfad, initiiert vom Förderverein, ist auch 2019 wieder einen Schritt voran gekommen. Am „Novartistag“ arbeiteten 20 Novartis-Angestellte unentgeltlich an den verschiedenen Baustellen des Lehrpfads.

Wenn Sie mehr über unsere Arbeit erfahren möchten, finden Sie uns im Internet unter [www.eabh.de](http://www.eabh.de).

Im Namen des Aufsichtsrats und der Vorstandsschaft der Genossenschaft Energie aus Bürgerhand Hägelberg eG wünschen wir Ihnen frohe Weihnachtstage und für das Jahr 2020 alles Gute.

Jürgen Rösch (Aufsichtsrat) / Manfred Ruf (Vorstand)